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ARIES
Trabajo y negocios: invertirá
gran esfuerzo y logrará buenos
resultados. Su entorno ayudará.
Amor: posibles reproches por su
afán por recibir amor; tal vez
deba retribuir más.

TAURO
Trabajo y negocios: una reunión
será poco productiva,  pero al-
guien influyente la cambiará.
Amor: algún prejuicio quedará
en evidencia y mostrará que hay
cosas para corregir.

GEMINIS
Trabajo y negocios: un colega
llegará con sorpresiva propuesta
que hará crecer su dinero. Amor:
momento propicio para iniciar un
romance o renovar el encanto en
la relación.

CANCER
Trabajo y negocios: el entorno
ayudará a superar con éxito un
traspié económico. Todo mejora-
rá. Amor: una sospecha infunda-
da podría arruinar la relación.
Vea las cosas tal como son.

LEO
Trabajo y negocios: querrá tener
cerca a los más eficaces, pero lle-
gará gente que no es confiable.
Amor: cierta ingratitud podría
hacerle sufrir, pero hará bien en
no caer en el rencor.

VIRGO
Trabajo y negocios: afrontar ries-
gos le obligará a gestionar los
miedos. Se capacitará. Amor:
disfrutará de dulces vivencias en
un romance pleno de tiernos
momentos.
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LIBRA
Trabajo y negocios: un evento
despertará una vieja vocación
que ayudará en su carrera.
Amor: evitará roces sin perder
el equilibrio; eso avivará un
amor que cree apagado.

ESCORPIO
Trabajo y negocios: apelará a su
carácter y obrará milagros con
la gente incorregible. Amor: con
fuerte decisión alejará a los en-
trometidos y le percibirán como
irresistible.

SAGITARIO
Trabajo y negocios: se mezcla-
rá en disputas de otra gente; es-
tará bien. Amor: tendrá predis-
posición a perdonar desaires y
reírse de sí mismo; todo mejo-
ra.

CAPRICORNIO
Trabajo y negocios: se alejarán
aquellos que traban los proyec-
tos; luego crecerá. Amor: la ti-
midez podría ser un escollo para
una nueva relación, pero se ani-
mará y no se arrepentirá.

ACUARIO
Trabajo y negocios: propicio
para destacarse con su habilidad
para obtener alcanzar metas.
Amor: si inicia un romance
como un juego podría generar
roces; vale buscar armonía.

PISCIS
Trabajo y negocios: habrá des-
gaste de energía al insistir con
asuntos que no tendrán solución.
Amor: su alma sensible comen-
zará a brillar cuando llegue una
persona especial.

Dos caras de la misma moneda: fuerzas federales y ar-
madas para controlar la población y extranjerización del
Paraná para garantizar el saqueo de las riquezas argentinas
a través del manejo de los puertos. Lo que se anunció hace
dos años en Paraguay hoy se completa en la Argentina del
señor Milei y su ministro Caputo que exhibe, sin pudor, la
bandera del imperio en su solapa.

(APe).- El dolor causado por los asesinatos de las ban-
das narcopoliciales barriales rosarinas fue la excusa perfec-
ta para retroceder cuarenta años.

En breve, el Congreso de la Nación debatirá la modifi-
cación de la ley de seguridad interna que prohibía expresa-
mente la participación de las fuerzas armadas en conflictos
internos.

Fue una de las leyes fundantes de la democracia recupe-
rada en 1983.

Con 11 desembarcos casi consecutivos de efectivos de
fuerzas federales en Rosario en los últimos diez años, la
población de la ex ciudad obrera e industrial solamente piensa
en el Ejército como sinónimo de recuperación de algo de la
tranquilidad que ya no está, como tampoco está el empleo
en blanco y la movilidad social, fagocitados por el saqueo
económico y cultural que convirtió al segundo cordón in-
dustrial más importante de América Latina después de San
Pablo en el ex cordón industrial del Gran Rosario. No hubo
explicaciones para eso pero si surgieron dos de los grandes
negocios del capitalismo de los últimos setenta años: armas
y drogas.

Hasta los gobernadores hablan de soberanía para justifi-
car el reclamo de la participación de las fuerzas armadas en
conflictos internos.

La misma palabra que nunca pronunciaron ante la ex-
tranjerización de la pesca, el litio, los minerales, el petróleo,
el gas, el agua, la soja, el trigo, la carne y los bosques. Ahora
hablan de soberanía. Ahora que Estados Unidos está a pun-
to de marcar Rosario en su mapa de ciudades que aplicarán
la receta de combate contra el narcoterrorismo, la doctrina
de seguridad continental. En los hechos control social y re-
presión contra las protestas sociales y las pibadas del conti-
nente mientras las burguesías multiplican sus ganancias a
través del narcotráfico, el lavado de dinero, la financiariza-
ción de la economía, el contrabando de lo que sea y el ma-

nejo de los puertos del río número 14 del mundo, la princi-
pal vía de negocios legales e ilegales de Sudamérica, el que-
rido y estragado Paraná.

Dos caras de la misma moneda: fuerzas federales y ar-
madas para controlar la población y extranjerización del
Paraná para garantizar el saqueo de las riquezas argentinas
a través del manejo de los puertos. Lo que se anunció hace
dos años en Paraguay hoy se completa en la Argentina del
señor Milei y su ministro Caputo que exhibe, sin pudor, la
bandera del imperio en su solapa.

Es una bisagra histórica, no solamente en historia rosa-
rina, sino en la historia argentina.

Un retroceso de la democracia en su conjunto, un nuevo
descenso en la intensidad de la propia democracia de cua-
renta años.

El plan real es el del imperio y la excusa del combate al
narcoterrorismo servirá para poner en segundo o tercer pla-
no la entrega más abyecta de la evolución colectiva del pue-
blo argentino.

Los gobiernos provinciales hasta prometen enviar efec-
tivos de sus propios subestados nacionales e incluso heli-
cópteros para ayudar a la ex ciudad obrera.

La fragilidad
de la democracia

Es un momento de profunda debilidad de la democracia
argentina.

Una debilidad explícita y atormentada por la permanente
construcción de miedo como verdadero disciplinador social
e individual.

En algunos medios de comunicación quieren establecer
comparaciones entre Los Monos y las maras de El Salvador
o preguntan si la familia Cantero maneja las exportaciones
del Paraná. El país unitario se expresa en la ignorancia de
estas asociaciones. El drama rosarino estriba en que los úl-
timos eslabones en la cadena de la comercialización de este
negocio multinacional y paraestatal como es el narcotráfico
y tal como son estas 47 bandas narcopoliciales barriales,
que su permanente conflicto por el dominio del territorio no
puede ser controlado por las autoridades provinciales por
varios motivos.

Pero los que mueven millones de dólares no están en las
playas de estacionamientos ni en las calles donde la sangre
de jóvenes trabajadores se mostró con impunidad. Son los
integrantes de las grandes burguesías provinciales, nacio-
nales y regionales las que no paran de hacer caja con la
brutalidad y cobardía de estas bandas.

Ahora la democracia argentina está en el momento de
mayor debilidad.

Una vez más se pide la presencia de las fuerzas armadas
en las calles de una de las ciudades más bellas y luchadoras
del planeta.

Una especie de regreso del año 1975.
El viejo y siempre vigente plan del imperio. Control so-

cial, represión a la juventud y extranjerización de riquezas.
Sin embargo la historia siempre está abierta…siempre.
Fuente: Libros del autor de esta nota sobre “Geografía

narco”, tomos del uno al ocho, todos publicados en formato
web para el acceso de cualquier persona a través de
www.carlosdelfrade.com.ar

El ajuste no para y ya se siente con
intensidad en la producción, el empleo y
el consumo. Se consolida una espiral des-
cendente: muchas empresas con caídas en
su nivel de actividad despiden trabajado-
res y trabajadoras, estos reducen sus con-
sumos y todo ello repercute en nuevas
bajas de la actividad. Hay que sumarle la
licuación de los ingresos fijos producto
de la falta de actualización en las conven-
ciones colectivas de trabajo y los despi-
dos en el sector público que también con-
tribuyen a una caída de la demanda. La
combinación de la motosierra y la licua-
dora está en pleno despliegue.

La producción sigue sumando datos
negativos. La actividad industrial manu-
facturera medida por el Indec cayó en ene-
ro un 1,3% con relación a diciembre. Ello
se suma a la baja del 8,1% durante el mes
anterior. En enero el nivel de actividad en
la industria registró su menor valor desde
agosto 2020, cuando el país y el mundo
atravesaban la pandemia.

La construcción también muestra un
fuerte retroceso, ya que el Indicador Sin-
tético de la Actividad de la Construcción
se desplomó un 10,2% mensual en ene-
ro, una baja similar a la de diciembre
(9,4%). Durante el primer mes del año el
indicador registró su menor valor desde
junio de 2020. Obviando la pandemia es
el registro más bajo de la serie (iniciada
en 2012) y se encuentra un 2,9% por de-
bajo del mínimo previo (diciembre de
2019), justamente a finales del gobierno
de Mauricio Macri.

La inflación actúa como un mecanis-
mo de transferencia desde los sectores con
ingresos fijos hacia los formadores de pre-
cios y el resto de la cadena de valor. Como
sabemos, no todo sube de manera homo-
génea. Por el contrario, lo que se produce
es un cambio de los precios relativos de
los productos y servicios con relación a
los ingresos fijos de trabajadores, traba-
jadoras, jubilados, jubiladas y de quienes
reciben planes u otros beneficios socia-
les, para citar sólo algunos ejemplos. Es
decir: si suben los precios de la mayoría
de los productos y servicios más que los
ingresos fijos, entonces la inflación inter-
viene de modo decisivo en los procesos
de ajuste.

Además, al percibir menos ingresos
y, por lo tanto, reducir sus consumos, los
sectores perjudicados por estas políticas
contribuyen a acelerar la espiral regresi-
va sobre la actividad económica. Todo ello
ayuda a poner tope a la suba inflaciona-

Motosierra
y licuadora

ria: en algún momento, como consecuen-
cia de la baja de la demanda, los precios
dejan de subir. Pero la reducción de la in-
flación achicando la actividad económi-
ca, el empleo y el consumo no resuelve
los problemas de la Argentina sino que
los agrava.

El gobierno sufrió hace unos días una
derrota importante al no lograr aprobar la
ley “ómnibus”. Ahora les propone un
“plan canje” a los gobernadores. Dice: us-
tedes aprueben la ley “ómnibus” y noso-
tros les devolvemos recursos. En ese mar-
co se realizó la reunión del Poder Ejecuti-
vo Nacional con los gobernadores de las
23 provincias y la Ciudad de Buenos Ai-
res. Según diversos trascendidos, el go-
bierno presentó la denominada ley “óm-
nibus”, en una versión acotada, el paque-
te de alivio fiscal y la firma del “Pacto de
Mayo”, como una única negociación. La
nueva ley “ómnibus” incluiría la declara-
ción de emergencias, las facultades dele-
gadas, la privatización de empresas pú-
blicas, un blanqueo laboral, cambios en
el régimen de hidrocarburos y una nueva
fórmula jubilatoria, entre otras iniciativas.
La controvertida reversión del Impuesto
a las Ganancias sería tratada en un pro-
yecto aparte. Todos los trascendidos indi-
can que estos últimos dos puntos son los
que más diferencias generaron.

Las medidas vinculadas a la reacti-
vación económica, el empleo y el consu-
mo estuvieron totalmente ausentes. La
mejora de la vida de los argentinos y las
argentinas no parece haber formado parte
de la agenda de la reunión propuesta por
el Ejecutivo.

Por Carlos Heller
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Por Miguel Peiretti
Cuatro víctimas inocentes fueron

acribilladas a quemarropa en Rosa-
rio en el marco de la lucha de poder
entre la política, el narcotráfico y los
negocios financieros. Ante esta reali-
dad es necesario reflexionar cuanto
falta para que las  balas repiquen so-
bre alguien en nuestra región.

La agitación mediática de mano
dura y el guante de seda con la trama
de complicidades estatales y empre-
sariales que sostienen a estas bandas
criminales desde hace décadas hicie-
ron que cuatro trabajadores fueran
víctimas de una disputa que no era la
de ellos.

La bukelización propuesta por
Patricia Bullrich, avalada por el go-
bierno del gobernador Pullaro con la
saturación de fuerzas federales para
militarizar a los movimientos popu-
lares junto al show mediático que se
monta, fracasó en 10 oportunidades
anteriores desde aquel montaje de
Sergio Berni en el 2014 que no logro
descubrir un solo grupo, mientras
dejan que quienes manejan el nego-
cio multimillonario con complicidad
de la política, policía y justicia sigan
siendo intocables. Esto ocurre de
manera muy similar en nuestra re-
gión.

Los inicios
El narcotráfico comenzó como

parte de un acuerdo de un negocio en
tiempos de Leopoldo Fortunato Gal-
tieri, Jorge Videla y Emilio Massera,
por un lado; y los altos oficiales del
ejército boliviano que luego desata-
rían la dictadura del 17 de julio de
1980, general Luis García Meza y
coronel Luis Arce Gómez.

Así se desprende de la declara-
ción de Gustavo Bueno ex integrante
del Servicio de Informaciones del
Ejército Argentino, dependiente del
segundo jefe del Destacamento de
Inteligencia 121, ante el doctor Ot-
mar Paulucci, presidente del Tribu-
nal Oral Federal Nº 1 de Rosario, en
la ciudad de Belem, estado de Pará,
en la República Federativa de Brasil,
el lunes 30 de noviembre de 2009,
publicado en la edición de Rosario/
12 del domingo 13 de diciembre a
través de una nota del periodista José
Maggi.

Los primeros envíos masivos de
cocaína a través de la ruta 34 comien-
zan en 1978, después que se estable-
ciera la zona Francia de Bolivia en el
puerto rosarino. Unos pocos años
después al iniciar la década del 80 se
comienza a gestar el grupo Frontera
– Freyre – Morteros, con la partici-
pación en la primera época de un gru-
po vinculado a la dictadura que se
estableció en Morteros como empre-
sarios para el enfriamiento de la co-
caína triangulada vía Paraguay y la
llegada de la marihuana a través de
las pistas clandestinas enclavadas en
la triple frontera interprovincial con-
formada por Cór-
doba, Santa Fe y
Santiago del Es-
tero en el este y
norte de la lagu-
na Mar Chiquita,
sector que con
anterioridad era
utilizado para el
contrabando.

En la misma
época a la par de
la configuración
de depósitos
para luego ser

trasladado a Rosario, Buenos Aires y
otros sectores comenzaron a estable-
cer una red de comercialización mi-
norista. Se recuerda uno de los pri-
meros operativos realizado en 1983
un domingo por la tarde en un local
bailable de Brinkmann en la que fue-
ron detenidos 63 consumidores ado-
lescentes y jóvenes de esa localidad
y de Morteros.

Poco después llegaban a Morte-
ros dos integrantes del servicio de
inteligencia de España para investi-
gar el lavado de dinero por parte de
uno de los empresarios que se había
establecido en la ciudad, quien ya
había partido hacia otro rumbo.

Cuenta Ayda Levy, en su libro «El
Rey de la Cocaína. Mi vida con Ro-
berto Suárez Gómez y el nacimiento
del primer narcoestado», que todas
estas complicidades del narcotrafico
se desarrolló bajo la protección de la
CIA y la anuencia del gobierno de los
Estados Unidos de América, super-
visada por medio de su embajada en
el país»

Julian Maradeo en su libro «La
DEA en la Argentina» cuenta como
este organismo se asoció con la dic-
tadura protegiendo a informantes que
instigaron delitos, puso cajas negras
en dólares a merced de las fuerzas
nacionales y provinciales de seguri-
dad y deslizo beneficios a jueces y

fiscales que se encolumnaron detrás
de su estrategia para el desembarco,
la penetración en las diferentes ca-
pas del poder local y el control en las
sombras.

El legislador santafesino Carlos
del Frade, quien es además uno de
los periodista que más investigó el
narcotráfico en nuestro país, en una
presentación realizada en la Cámara
de Diputados de Santa Fe expresa que
la DEA, lejos de ayudar a combatir
el tráfico de drogas en la región, lo
favoreció contribuyendo al desarro-
llo de ciertos grupos

Existen testimonios que la DEA
habría estado dando vueltas por nues-
tra región, supuestamente controlan-
do las pistas clandestinas de aterri-
zaje en el área, como así también
buscando información sobre los de-
pósitos de cocaína que son exporta-
dos a España y de Marihuana que es
llevada a Chile como parte de la de-
fensa de los intereses de Estados
Unidos.

Un reflejo
En Rosario desembarcaban los

primeros 200 Kg de cocaína en 1978,
cinco años más tarde comenzaba en
nuestra zona a ponerse en marcha el
negocio narco como eslabón de aquel
acuerdo argentino – boliviano y a
medida que fue transcurriendo el

tiempo los negocios de la banda que

operaba en la región se fue fortale-
ciendo, al igual que en la ciudad por-
tuaria fue alimentando la venta por
narcomenudeo como forma de pago
de los trabajos que los distintos acto-
res fueron cumpliendo.

Si uno va trazando un paralelis-
mo entre Rosario y Morteros, lo que
fue ocurriendo en la ciudad santafesi-
na, proporcionalmente a la cantidad
de habitantes entre 5 y 8 años des-
pués los mismos hechos ocurren en
nuestra ciudad. A la par del desarro-
llo de los distintos negocios, hubo
policías que habrían intentado des-
enmascarar complicidades supuesta-
mente suicidados, jóvenes muertos en
la comisaria también bajo supuestos
suicidios y más cerca en el tiempo las
más de 20 balaceras con un muerto
como mecanismo de amedrentamien-
to entre bandas y sistemas de justicia
propia.

La escalada de violencia en Ro-
sario comenzó hace un poco más de
10 años con altos índices de crimina-
lidad asociados al narcotráfico, unos
8 años después comenzaron las ba-
laceras en Morteros y en menor esca-
la en algunas poblaciones vecinas,
como solución a las mismas al igual
que en Rosario desde el municipio en
épocas de la intendencia de José Bría
montaron espectáculos con grupos de
gendarmería, policía, seguridad mu-
nicipal deteniendo a trabajadores con
sus motos con alguna irregularidad y
apilando contra una pared a grupos
de jóvenes en los barrios mientras la
droga siguió circulando frente a los
ojos de las autoridades y las distintas

A que distancia esta Morteros
y nuestra región de Rosario

Sigue en Pág 4
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fuerzas que ocultan el centro
del problema como es el mo-
vimiento del dinero que gene-
ran los soldaditos.

Los kilos de cocaína, ma-
rihuana, paco, crack entre otros
productos que se comerciali-
zan en la ciudad generan un
millonario movimiento que no
queda en las manos de los pe-
queños vendedores, menos
aún cuentan con el dinero ne-
cesario para acopiar,  enton-
ces cuales es la razón por la
que no se investiga ¿Quiénes
financian el negocio? ¿A dón-
de va el dinero de los narcos?
¿Cómo se introduce al circui-
to legal? ¿Los vínculos del jue-
go ilegal, las apuestas en línea
con el narcotráfico?, ¿Los vín-
culos de la evasión del agro-
negocio con el manejo del di-
nero del narcotráfico?, entre
otros que generan la rueda que
termina en violencia.

Desde la política cada vez
que se generan hechos de in-
seguridad, situaciones de vio-
lencia lo hacen pensando en el
resultado electoral reprimien-
do al último eslabón del nego-
cio que es el sector más des-
protegido de la sociedad, quie-
nes son rápidamente reempla-
zados por la trama que desde
siempre es protegida, que son
quienes manejan el negocio,
los responsables de fondo.

Deteniendo solo a quienes
distribuyen unas bolsitas de
droga, no resuelve el proble-
ma. El narcomenudista no
cuenta con la pila de millones
de pesos que necesita para
traer la droga, sino que existe
un sector financiero informal

donde se mezcla el dinero del
narcotráfico con el de la comer-
cialización en negro donde
bandas provenientes de distin-
tos lugares del país llegan para
hacerse de los narco dólares.

Morteros y
la región se
puede salvar

Aún se está a tiempo de
evitar se agrave en Morteros y
la región de la profundización
de delitos vinculados al narco-
tráfico como son las extorsio-
nes, el pago por protección y
que dentro de un tiempo la-
mentemos la muerta de perso-
nas inocentes como está ocu-
rriendo en Rosario.

Para cortar el ascenso de
la violencia es necesario cam-
biar de receta, diseñando una
estrategia integral dejando de
lado el impacto en la población
para el fruto electoral que solo
hace que empeore, dando so-
luciones de fondo al problema,
atacando a quienes impulsan
la violencia sin tiran un solo
tiro.

El Departamento Ejecuti-
vo Municipal debería convo-
car a los integrantes de las tres
bancas del Concejo Deliberan-
te, a los dirigentes de los dis-
tintos partidos políticos y a di-
ferentes actores de la ciudad
para establecer como política
de Estado una lucha frontal
contra quienes pasan desaper-
cibidos en este gran entrama-
do para llevar adelantes todas
las gestiones que fueran nece-
sarias para que se investigue a
la estructura financiera parale-

la ilegal.
Tanto la policía como la

justicia desde hace mucho
tiempo coincide que la insegu-
ridad en Morteros está ligada
al consumo de drogas, un pro-
blema que no se resuelve re-
primiendo a los de abajo, sino
atacando a los de arriba. Es
necesario que actúe Gendar-
mería, Policía Federal, pero no
para controlar a quienes tienen
problemas de papeles en su
moto o a las pibas o pibes de
los barrios, sino investigando
a quienes manejan el circuito
financiero para cortar la cade-
na del dinero que alimenta el
negocio que cada vez suma
más consumidores.

Morteros aún no está co-
pado por los narco, pero frente
al contexto de ajuste, de mise-
ria que vive el país, en la que
cada vez las y los adolescen-
tes y jóvenes tienen mayores
dificultades para conseguir tra-
bajo y si algo consiguen le pa-
gan entre 3 y 5 mil pesos por
día; situación que es aprove-
chada por los dueños del ne-
gocio triplicando como míni-
mo ese dinero para quienes
venden drogas

Entonces además de ges-
tionar ante los distintos orga-
nismos para que se investigue
el circuito económico – finan-
ciero, es necesario sumar la
mayor cantidad de esfuerzos
para brindar contención para
atacar el problema de quienes
son víctimas del sistema.

Evitar en Morteros y la re-
gión en el corto plazo la ruleta
rusa que viven quienes transi-
tan las calles de Rosario, es

Llegaron las donaciones
desde Morteros para los
damnificados de Corrientes
por las inundaciones.

Alimentos, ropa, ele-
mentos de limpieza entre
otras cosas fueron recibidos
por Caritas para atender las
necesidades de las personas
afectadas por la gran inun-
dación en aquella provincia

Los organizadores de la

Correntinos recibieron
donaciones de morterenses

campaña agradecieron a
quienes aportaron y al mis-
mo tiempo informaron que
el próximo fin de semana
partirá otro cargamento con
mercadería para esa provin-
cia en la que el gobierno na-
cional envió mil millones de
pesos para financiar el espec-
táculo de carnaval, pero no
brinda apoyo ante la difícil
situación climática sufrida

Presenta la obra «La Pru-
dencia» de Claudio Gotbeter
el viernes 22 a las 21 en la
sala de Sociedad Italiana de
Morteros con entrada gratis
y salida a la gorra

La obra llega en el mar-
co de la gira que viene reali-
zando a través de la Agencia
Córdoba Cultura, con la ac-
tuación de María Victoria
Mazzola, Miguel Ángel Co-
rón y Olga Espinosa y la di-
rección de Jorge Lecroq

Es una comedia negra en
la que tres amigas se reúnen
para celebrar el año nuevo.
Aterradas por la inseguridad
reinante, hacen uso y abuso
de esa legítima virtud cardi-
nal que es «La prudencia».

Con humor absurdo y
algo de crueldad, intentan
sostener la trampa esperpén-
tica en la que se han sumer-
gido a sí mismas. Pero el dis-
late de las situaciones desem-
boca en actos irreparables, y
en tren de justificar incluso

Vuelve teatro con dirección
de Jorge Lecroq a Morteros

lo injustificable, no logran
oír más que sus propias e
incendiarias carcajadas.

Así, rehenes de sus des-

tinos, finalmente consiguen
está casi imposible experien-
cia de hacernos disfrutar a
través de la desesperación.

A que distancia esta Morteros y nuestra región de Rosario
Viene de Pág. 3

decidir dejar de lado el discur-
so de mano dura solo para los
perejiles y accionar para des-
mantelar la trama del círculo
que alimenta el negocio sin es-
peculaciones.

La decisión política es de
la dirigencia. Elegir que ello
ocurra o ser víctima de la in-
seguridad es nuestra responsa-
bilidad.
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CATARATAS
DEL IGUAZÚ

Salida: 27 de MARZO 2024
Bus Semicama-04 noches de
alojam., desay.-Excursiones-
Coordinador-Asistencia Médica.
Precio: $238.995.-
SAN LUIS  Minas La Carolina

y Sierra de Las Quijadas
Salida: 29 de MARZO 2024
Bus Semicama-04 noches de
alojam. 1/2 pensión, pileta-Co-
ordinación-Asistencia Médica.
Precio: desde $245.000.-

SEMANA SANTA

BARILOCHE
Salidas: 25 de MARZO 2024 -
Aéreos-Traslados-05 noches de
alojam. con desay.-Excursiones
Circuito Chico y Cerro Cate-
dral-Asistencia médica.
Precio: desde $445.000.-

MERLO
Salida: 27 de MARZO 2024 - Bus Mix-03 noches de alojam. 1/2 pen-
sión-City Tour-Coordinación-Asistencia Médica. Precio: desde
$192.250.-

TALAMPAYA
Y VALLE DE LA LUNA

Salida: 27 de MARZO 2024
Bus Mix-04 noches de alojam.
1/2 Pensión-Excursiones-Coor-
dinador-Asistencia Médica.
Precio: $237.870.-

Un planteo al municipio
por el cobro del uso público
formulara en forma conjun-
ta asociados autoconvocados
y el Consejo de Administra-
ción de la Cooperativa de
Servicios Públicos de Mor-
teros.

Además los vecinos pre-
sentaron una propuesta de
prorrateo para ser pagado el
año que viene a valores his-
tóricos.

Así quedó establecido en
el encuentro que mantuvie-
ron en la sede de la entidad
cooperativa como conse-
cuencia de la serie de plan-
teos que realizaron ante el
ajuste tarifario y la quita de
subsidios dispuesto por el
gobierno nacional

El encuentro encabezado
por el presidente de la Coo-
perativa Ricardo Marini,
acompañado por miembros
del Consejo de Administra-
ción, el asesor letrado Daniel
Pautasso junto a los respon-
sables de las áreas, comenzó
con la aclaración de los aso-
ciados que los planteos no
tienen objetivos políticos,
como tampoco es contra de
los empleados, sino que pre-
sentan un plan para bajar los
costos de energía

Al dar lectura a una nota
reclamaron se baje el costo
de la energía, se quiten los
intereses entre el primero y
segundo vencimiento, se eli-
minen los intereses con pa-
gos de cheques, se retome el
pago con transferencia ban-
caria, instrumentar cobro de
los servicios paralelo a la tar-
jeta cordobesa y al mismo
tiempo presentaron un siste-
ma de plan de ahorro, don-
de proponen trasladar el 25
% de la factura para ser pa-
gado el próximo año a valo-
res históricos y que la coo-
perativa absorba el costo fijo
de uso público a los fines de
que sea absorbido para el

asociado por la inflación
Por otra parte pidieron

que la Cooperativa rinda
cuentas sobre la reinversión
del Fodep que en las factu-
ras emitidas representa un
10%, percibido por la pro-
vincia, explicación sobre el
concepto de uso público mu-
nicipal, que también repre-
senta el 10%, explicación
sobre balances de las distin-
tas unidades de negocios de
la cooperativa y detalle de
beneficios por la que resuel-
ven colocar el dinero en dis-
tintas instituciones financie-
ras, modificación del estatu-
to para realización de elec-
ciones como en otras coope-
rativas.

En una reunión que se
extendió por algo más de tres
horas la que tuvo algunos
momentos calientes, donde
no faltaron algunas cuestio-
nes personales, en la que se
reiteró en varias oportunida-
des a los consejeros que ellos
eligieron estar en la coope-
rativa, exigiendo que se ha-
gan cargo de brindar res-
puestas con medidas extraor-
dinarias que no solo este ba-
sado en cuatro cuotas sin in-
tereses, sino que bajen los
costos, que dejen de cambiar
los vehículos todas los años,
que abandonen el pago de
círculos entre otros planteos.
A pesar de la extensión de la
reunión no lograron dar tra-
tamiento a la totalidad de los
temas planteados.

Al concluir la reunión la
entidad hizo entrega de una
respuesta a la petición efec-
tuada por los denominados
autos convocados en la que
señalan que no fue rubrica-
da por nadie.

Elecciones
El primer tema tratado

fue el planteo del cambio de
estatuto para la elección de
consejeros, informaron que

la misma se basa en los esta-
blecido por la Ley para las
cooperativas de más de 5 mil
asociados en la que los aso-
ciados deben elegir a dele-
gados con renovación anual
por distrito, quienes en
asamblea eligen a los conse-
jeros. Explicaron que en al-
gún momento se  planteó la
reelección indefinida y en el
2016 se acorto a un solo pe-
riodo.

Los vecinos plantearon
que los delegados son elegi-
dos por los dirigentes por lo
que no representan a nadie,
a lo que les respondieron que
todos los socios tienen la
posibilidad de presentar lis-
ta de candidatos a delegados
de asociados por distrito para
participar de la elección de
consejeros y la definición de
cada uno de los temas que
trata la asamblea.

Uso público
En relación al cobro de

uso público dieron a cono-
cer la legislación que asi lo
establece, el que es utilizado
para el pago del consumo de
la energía eléctrica del alum-
brado público, los semáforos
y la totalidad de los edificios
y espacios pertenecientes al
municipio y en caso de que-
dar excedente se destina a la
modernización del alumbra-
do público, esto establecido
por el Concejo Deliberante
mediante ordenanza. Al 29
de febrero de 2024 arroja un
saldo de $ 30.870.190 a fa-
vor de la municipalidad.

En este punto los asocia-
dos plantearon la injustica de
ese cobro por parte del mu-
nicipio al percibir el mismo
solo sobre los medidores ac-
tivos, mientras que las pro-
piedades que no están ocu-
padas o los terrenos no pa-
gan absolutamente nada,
considerando que es una
medida que va en contra de

los vecinos de menores re-
cursos, mientras que quienes
especulan con sus propieda-
des se benefician.

Frente al planteo por par-
te de la cooperativa que se
trata de una medida dispues-
ta por el gobierno municipal
en el 2017 y que no cumplir
con la misma significaría
colocar a la entidad en una

situación penal comprome-
tida, es que resolvieron con-
formar una comisión conjun-
ta para peticionar ante el
municipio la modificación
de la ordenanza en la que no
sea cobrada mediante la bo-
leta de energía eléctrica, sino
que lo haga el municipio a
todas las propiedades y no
solo a quienes consumen

energía eléctrica.

Medidas por quita
de subsidios y
aumentos

En cuanto a la aplicación
de aumentos a las tarifas y la
eliminación de intereses, des-

Plantearan al municipio la quita del cobro del
uso público de la boleta de energía eléctrica

Surgió en el encuentro entre auto convocados y el consdejo
de administración de la cooperativa de Servicios Públicos
de Morteros donde analizaron los distintos reclamos efec-
tuados realizar el planteo al municipio.

Sigue en pág.6
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de el Consejo de Administra-
ción de la cooperativa explica-
ron las medidas adoptadas,
indicaron que son las de ma-
yor impacto de la provincia,
significando un aporte de $ 70
millones aproximadamente la
reducción a los residenciales
N1 y al comercio al que le ab-
sorbieron un 35 % del aumen-
to, además de explicar la finan-
ciación con tarjeta de crédito,
planes especiales con una tasa
del 5 %, la eliminación de re-
cargos entre primero y segun-
do vencimiento, como así tam-
bién todas las facturas venci-
das desde el 1 de febrero pue-
dan ser pagadas en 3 cuotas sin
intereses.

En cuanto al Fodep mani-
festaron que se trata de un fon-
do que recauda la provincia
para la realización de obras en
zonas desfavorables estableci-
do por Ley

En relación a los balances
solicitados informaron que se
encuentran publicados en la
web de la cooperativa desde
que son aprobados. También
se pidió explicaciones sobre
los referente a la participación
de la cooperativa en Genera-
dora Córdoba, en la que indi-
caron que durante mucho tiem-
po genero importantes ganan-
cias.

Al hacer referencia que
existe el riesgo que se quiten
los subsidios a los usuarios N2
y N3 que son usuarios de me-
nos recursos, lo que significa-
ría un golpe aun mayor a lo que
sienten los usuarios N1 que
están sufriendo la quita en este
momento, la cooperativa debe
dar igual tratamiento, por lo
que tienen que ir tomando las
previsiones

En el transcurso de la re-
unión plantearon que no se
permita colgarse con el cobro
de impuestos a la boleta de la

luz. Que la municipalidad se
encargue de cobrar los mismos
de forma directa, como así
también fue permanente el
planteo de falta de comunica-
ción a los asociados.

Expresiones
de asociados

Al concluir la reunión Da-
niel Trucco en representación
de los auto convocados consi-
deró que fue positiva la re-
unión «Han tomado los pun-
tos que les hemos dejado en
consideración, en algunos ter-
minamos satisfecho en algu-
nos no tanto, eso quedara a
consideración de la mayoría de
los usuarios».

Al consultar acerca de la
participación del Centro Co-
mercial de Morteros para rea-
lizar un planteo a la política a
nivel nacional que es donde se
toman estas decisiones, dijo
que a él no lo representa, «hoy
nuestra llegada es a la coope-
rativa porque es lo más cerca-
no que tenemos, no le pedimos
que se funda, solo pedimos
una estrategia comercial ex-
traordinaria para el momento
de crisis, que en Argentina es
cíclico».

Marcela Quiroga al hablar
de la representatividad señaló
que hay gente que está en la
cooperativa desde hace mucho
tiempo, «Somos personas que
hace menos tiempo que esta-
mos en Morteros y no partici-
pamos de ese proceso eleccio-
nario y a lo mejor es momento
de pensar algo. No está en
nuestra intención meternos en
esas cuestiones».

Por su parte el presidente
de la Cooperativa Ricardo
Marini considero que a pesar
de haber tomado las medidas
más fuertes y contundentes,

que ni el propio gobernador
pudo anunciar de las caracte-
rísticas que pudo anunciar
Morteros, a pesar de eso ge-
neró malestar»

Al señalar que entienden
a los comerciantes y a cada uno
de los usuarios lo que signifi-
ca el aumento y la quita de
subsidios a la generación y al
transporte en un periodo de
mayor consumo, advirtió que
la mayor preocupación es la
posibilidad de quita de subsi-
dios a sectores que hoy aun los
reciben en la que todos queda-
rían involucrados y deben ser
atendidos de la misma mane-
ra.

En relación al cobro del
uso del espacio público que
cobra el municipio, indico que
las autoridades conocen la si-
tuación, considerando que al
municipio no le conviene aho-
gar al comercio y al mismo
tiempo aclaro que desde la
cooperativa no es posible cam-
biar la realidad sobre los pre-
cios de la energía que fija el
gobierno nacional, más allá de

El dato surge de un rele-
vamiento realizado por Ra-
dio Belgrano en laboratorios
de análisis clínicos y pará-
metros provinciales.

De acuerdo a la informa-
ción recabada por Radio Bel-
grano, oficialmente y a par-
tir de datos suministrados
por laboratorios privados, los
casos son 520, pero además
hay que sumar los que se
notifican por la guardia del
Hospital «Giménez» que se-
ría un número similar.

A esos más de mil casos
que surgen de la parte priva-
da y pública de acuerdo a lo
que comunican las autorida-
des sanitarias provinciales se
los debe multiplicar por 5 al

Una ciudad ordenada y
sostenible, con servicios de
calidad, oportunidades de
desarrollo y cuyos habitan-
tes tengan pleno acceso a los
derechos son los objetivos
trazados por Mauricio Actis

El intendente de Brink-
mann Mauricio Actis plan-
teo cuatro ejes de trabajo para
su gestión basados en la efi-
ciencia de la gestión, desa-
rrollo de la producción y el
empleo, el ordenamiento ur-
bano con acceso a la vivien-
da y servicios y una ciudad
integrada al acceso a la sa-
lud, la educación, la recrea-
ción y la cultura

La dar apertura al perio-
do de sesiones de este año el
intendente sostuvo que tra-
bajara para lograr una ciu-
dad ordenada y sostenible

Brinkmann

desde un Estado eficiente y
moderno para el desarrollo
de servicios de calidad apos-
tando a la educación y la pro-
ducción

Al sostener que el Esta-
do es el refugio para quienes
no tienen amparo, a pesar de

quienes plantean que el Es-
tado es una organización cri-
minal, seguirá dijo desarro-
llando un Estado presente
como parte del plan de go-
bierno trazado para la inclu-
sión de todos desde una pers-
pectiva de derechos

Mauricio Actis trazó sus ejes de gestión

darse por nexo epidemioló-
gico, lo que arrojaría un to-
tal superior a los 3.000 ca-
sos de dengue en la ciudad.

Es una de las pocas ciu-
dades en que el municipio no
brinda a la comunidad infor-
mación oficial acerca de la
cantidad de casos que se con-
firman. Si se desconocen los
mismos ante la complicada
situación por la que atravie-
san los habitantes como re-
suelven las políticas de sa-
lud para reducir el impacto
de la epidemia, más allá de
las campañas de descacha-
rreo y pulverización que ante
la evidencia de la delicada
situación no dieron resulta-
dos

Suardi

Plantearan al municipio la quita del cobro del uso
público de la boleta de energía eléctrica

Viene de Pág 5

Grave situación de casos de dengue
las medidas tomadas para re-
ducir el impacto para alivianar
en algo el monto de dinero que
ponía el Estado y hoy no está
más dispuesto a ponerlo.

Bomberos Voluntarios de
San Guillermo participó del
inicio del ciclo lectivo 2024 de
la Regional 1, perteneciente a
la Federación Santafesina de
Asociaciones de Bomberos
Voluntarios.

En Arrufó se dictó la boli-
lla N° 1 de aspirantes a Bom-
beros y aspirantes a Sub Ofi-
ciales Subalternos, Organiza-
ción Bomberil, haciéndolo el

San Guillermo

Bomberos participan de
formación de aspirantes

aspirante Eliseo Muñoz Negri.
Tanto los integrantes del

cuerpo activo como desde la
comision directiva le desearon
éxitos en este nuevo camino
para ser Bombero Voluntario.
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Tratar de que Freyre sea
un pueblo productivo y que
genere empleo genuino es
uno de los ejes estratégicos
del gobierno municipal de
Freyre

«Hace poco participamos
de reuniones con empresa-
rios locales y gerentes de
cooperativas, donde habla-
ban que Freyre y General
Deheza son los dos pueblos
de mayor ingreso per cápita
de la provincia de Córdoba,
porque se da eso, porque te-
nemos empleo genuino y
esto se debe a que nuestros
dirigentes hace mucho tiem-
po que vienen liderando las
empresas, cooperativas, ins-
tituciones, pequeñas y me-
dianas empresas, emprende-
dores que tienen una apertu-
ra hacia la producción», des-
tacó Germán Baldo al trazar
su plan de gobierno ante el
Concejo Deliberante

Hace poco organizado
por dos jóvenes tuvo lugar la
capacitación Freyre impulsa,
con una gran participación,
«eso hace ver que tenemos
un futuro por delante promi-
sorio y la función del Estado
es tratar de acompañar como
se lo hizo en su momento a
estos pequeños y medianos
productores, como así tam-
bién a las empresas más
grandes y a las cooperativas,
siempre es caminar al lado
acompañando a la produc-
ción local»

«No podemos concebir la
producción local sin que este
atada al sistema educativo,
hace poco inauguramos el

parque industrial, donde
para nosotros el futuro de
Freyre está ahí, por eso la
educación tiene una gran
importancia que este atada a
la producción y a la indus-
trialización»

«Tenemos que unir un
triángulo en que la educa-
ción aporte su conocimiento
al que produce la materia
prima y también lo que tie-
ne que hacer con la indus-
trialización de esa materia
prima. Si queremos generar
empleo, tenemos que gene-
rar valor agregado a esa ma-
teria prima que produci-
mos».

«Quiero aclarar que la
escuela con formación pro-
fesional no es competencia
de nadie, ni de nada, es solo
otra orientación que nosotros
la buscamos para que este
atada a nuestro sector pro-
ductivo y a nuestro sector
industrial, no pretendemos
que solo salgan alumnos
para trabajar en una empre-

En relación a las obras para este año
tienen en carpeta la terminación del poli-
deportivo, la reforma del centro de salud
y la gestión de fondos para desagües, cor-
dón cuneta, adoquinado y cloacas.

Al polideportivo le falta el cerramien-
to del frente y el sector de atrás junto a un
pequeño cerramiento diferencial, resol-
viendo posponer los mismos como conse-
cuencia de los movimientos de precios,
«pero se va a estar terminando» manifes-
tó la intendenta Evangelina Vigna

Por otra parte señaló que dentro de las
posibilidades para atender el crecimiento
de la demanda de atenciones realizaran
una re funcionalización edilicia interna del
centro de salud, el
que contempla la
ampliación de la
sala de espera, una
re funcionaliza-
ción del área de
farmacia para op-
timizar el espacio
y los sanitarios.

Además tareas de mantenimiento de
desagües, zonas de cordón cuneta y ado-
quinado, «pero se necesitan recursos de
programas que se instrumenten desde la
provincia, ya que con recursos propios es

difícil por los costos, así que estamos ges-
tionando»

«Tenemos pendiente cloacas, es una
obra millonaria, hace dos años que pre-

sentamos el pro-
yecto en Enhosa,
ahora estamos a la
espera de defini-
ciones de esos or-
ganismos de Na-
ción, es la obra de
mayor envergadu-
ra que necesita-

mos para el saneamiento»
Finalmente la intendenta dijo que pro-

siguen con la red de gas, donde hay domi-
cilios que están realizando las obras para
conectarse.

Freyre
Uno de los objetivos de gobierno es entrelazar
educacion, producción, valor agregado y trabajo

Colonia Vignaud

sa, pretendemos que salgan
emprendedores, que sean
generadores de nuevas Py-
mes, que si tienen posibili-
dad de seguir estudiando lo
puedan hacer con esta espe-
cialización, entonces volver
a realzar la importancia que
tiene la educación que se lle-
ve de la mano con la produc-
ción y la industrialización y
el empleo genuino viene
solo, sino nosotros podemos
lograr eso».

Los concejales de ambas bancadas siguen el mensaje

Distintas obras gestionan en la provincia

Cloacas es la principal
obra para el saneamiento

pero depende de la
aprobación de la Nación
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Mejora el panorama al llegar la leche a los 0,35 centavos de dólar
De acuerdo con los da-

tos que publicó el Siglea co-
rrespondientes a febrero, el
precio promedio que se le
pagó al productor de leche
fue de 291,69 pesos por li-
tro, lo que significa una suba
de 18% respecto de enero y
de casi 300% con relación a
febrero del año pasado. Me-
dido en dólares oficiales, ese
precio es de nada menos que
35 centavos de dólar.

Se debe tener en cuenta
que el promedio Siglea siem-
pre tiene un ajuste por lo que
va a terminar superando los
$ 300 por litro en esta zona

Si bien todavía no está el
dato que comparar ese ingre-
so para los tambos con los
costos que tuvieron en el se-

gundo mes del año, está cla-
ro que la caída internacional
del precio de los granos les
está dando una mano a los
productores de leche, ya que
la relación con el maíz y la
soja mejoró notablemente y
se acercó a los promedios
que requiere la economía
tambera.

Con un precio de la soja
en 250.000 pesos y uno del
maíz en 150.000 pesos la
relación leche/soja quedó en
1,2 y la relación leche maíz
en 2 a 1.

Esta mejora en la ecua-
ción económica de los tam-

bos obedece a diferentes
cuestiones y es coyuntural.
Los problemas de fondo del
sector, como por caso la fal-
ta de un mercado que trans-
parente la comercialización,
siguen brillando por su au-
sencia.

Uno de los motivos que
justificó la fuerte recompo-
sición de precios al tambero
tiene que ver con la fuerte
caída de la producción. La
baja fue de 12,5% en enero
respecto de diciembre y res-
pecto del mismo mes del
2023.

Otro factor tiene que ver

El Ministerio de Infraes-
tructura y Servicios Públicos
entregó aportes a la firma
Fevic SA, para la adquisi-
ción de una planta para au-
toproducción del combusti-
ble. La empresa buscará
abastecer a varios tambos, a
través de acuerdos asociati-
vos.

La asistencia económica
está enmarcada en el Progra-
ma de Autoconsumo de Bio-
diesel, que impulsa la pro-
ducción local de biocombus-
tibles.

El ministro de Infraes-
tructura y Servicios Públicos,
Fabián López, entregó un
“aporte no retornable” a la
firma Fevic SA, que destina-
rá a la adquisición de una
planta elaboradora de biodie-
sel.

La empresa, beneficiaria
del Programa de Autoconsu-
mo de Biodiesel, recibió un
porcentaje de asistencia eco-
nómica no retornable y un
préstamo para la inversión
en la instalación que produ-
cirá biocombustible en la lo-
calidad de Colonia San Pe-
dro, en departamento San
Justo.

Fevic SA es una peque-
ña empresa agrícola-ganade-
ra que participa del progra-
ma provincial representando
a un grupo de productores de
la zona.

Con esta planta, aspiran
a convertirse en el centro de
producción de biocombusti-
ble de la región, para abas-
tecer mediante acuerdos aso-

ciativos las necesidades de
combustible de varios tam-
bos.

En el evento también es-
tuvieron presentes el secre-
tario de Planificación Ener-
gética, Sergio Mansur y el
director General de Infraes-
tructura, Franco Mugnaini.

Por parte de la empresa
Fevic SA participaron el apo-
derado de la firma, Germán
Pferning, y su socio, Hora-
cio Pfening, quienes estuvie-
ron acompañados por otros
productores de la zona.

Programa de Autoconsu-
mo de Biodiesel 100%.

En 2020, la Legislatura
provincial sancionó la ley

10.721 de Promoción y De-
sarrollo de la Producción y

Consumo de Biocombusti-
bles y Bioenergía.

Un año después, se puso
en marcha el Programa de
Autoconsumo de Biodiesel
100% (BIOCBA), que in-
centiva la instalación de
plantas de biodiesel de baja
escala para autoconsumo en
estado puro, sin mezclas con
combustible fósil.

Esta iniciativa ya permi-
tió el financiamiento de ocho
proyectos y forma parte de
una política de impulso a los
biocombustibles en la pro-
vincia de Córdoba.

Estas acciones refuerzan

Morterenses recibieron fondos provinciales para
instalar planta de biodiesel en Colonia San Pedro

el compromiso del Gobierno
de Córdoba con la reducción
del consumo de combustibles
fósiles, la disminución de las
emisiones de gases de efecto
invernadero y el combate del
cambio climático.

Las plantas nuevas y las
existentes de producción de
biodiesel para autoconsumo,
serán auditadas y deberán
operar procesos controlados
(con los mínimos impactos
ambientales), eficaces (ópti-
ma calidad de producto) y
seguros (con las medidas de
seguridad que corresponden
a la actividad y a la escala
de producción).

El precio de la leche llegó a 35 centavos de dólar, y con
precios de los granos a la baja.

con la mayor salida del pro-
ducto a los mercados inter-
nacionales, lo que permite
capturar un mejor precio en
un escenario cambiario más
favorable al de los últimos
años, ya que se devaluó, se
achicó la brecha con los dó-
lares financieros y el sector
dejó de paga rderechos de
exportación.

El tercer factor es la caí-
da de los precios internacio-
nales de los granos. La baja
fue pronunciada, en torno a
los 100 dólares por tonelada
en el mercado internacional.
Y encima este año habrá una

oferta de granos mucho ma-
yor a la del año pasado, con
la posibilidad de hacer pica-
do. Todo eso favorecerá ade-
más la producción de forra-
je para pasar el invierno.

Finalmente a los tambe-
ros les tocó una buena. No
es para tirar manteca al te-
cho, pero al menos calma los
nervios de los que venían
bien complicados.
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Detuvieron a un auto
conducido por un joven con
dólares, pesos y joyas de oro
en camino rural de Luxardo.
Investigan si los mismos fue-
ron parte de un hecho delic-
tivo.

En circunstancias que no
fueron informadas personal
policial de Freyre indico a un
Peugeot 208 que detuviera la
marcha, el que en un primer
momento habría intentado
fugar por un camino rural de
Luxardo por donde circula-
ba.

Después de detener la
marcha su conductor un jo-
ven de 27 años al descender
del mismo comenzó a agre-
dir a los efectivos policiales
por lo que procedieron a la
detención del mismo, encon-
trando en su poder 2.000
dólares, $ 124.600 y joyas de
oro.

El conductor fue impu-
tado por resistencia a la au-

Investigan si los 156 Kg
o parte de la cocaína secues-
trada en la ruta 1 iba a ser
descargada en Morteros.
Allanaron galpones en un
campo a unos 6 Km al sur
oeste de Morteros.

En el marco de la inves-
tigación que lleva adelante
La Fiscal Federal de Villa
María, subrogante de la Fis-
calía de San Francisco, Ma-
ría Marta Schianni en rela-
ción a la incautación de 156
Kg de cocaína que era tras-
ladada en un camión que
transportaba varillas de ma-
dera, unas horas posteriores
dispuso un allanamiento en
galpones de un campo ubi-
cado a unos 2 a 3 Km hacia
el oeste del lugar donde el
Escuadrón Seguridad Vial de
Gendarmería «Villa María»,
controlo al camión

El allanamiento dispues-

to por la fiscal fue llevado a
cabo por miembros de Gen-
darmería Nacional, secues-
trando dispositivos digitales
y documentación que perte-
necerían a la familia que tra-
baja en el lugar para ser ana-
lizada a los fines de deter-
minar si existe con el lugar
alguna vinculación y si así
fuese, la posibilidad que
otras personas estén conec-
tadas.

El allanamiento en el
campo de Morteros se habría
concretado a partir de infor-
mación que podrían haber
brindado los ocupantes del
camión, lo que habría indi-
cado que tendrían previsto
pasar por el mismo.

La Fiscal, señaló que
ellos cuentan con una hipó-
tesis de trabajo a partir de la
información recabada en el
control realizado por los gen-

Investigan si los 156 Kg o parte de la cocaína que transportaban
en un camión iban a ser descargados en un campo de Morteros

darmes y en relación al alla-
namiento en el campo de
Morteros solo dijo que debe
analizar los resultados de lo
secuestrado, indicando que
no puede ampliar por el se-
creto de sumario.

Por otra parte manifestó
que la carga de madera te-
nía como destino Buenos
Aires, pero deben investigar
si tuvo puntos previos en la
que podrían haber bajado
una cantidad determinada de
droga. Se desprende que de-
berán determinar si tenían
previsto descargar en el cam-
po de Morteros una parte o
la totalidad de la misma.

Los otros allanamientos
fueron dispuestos en un do-
micilio de 9 de Julio, Bue-
nos Aires y Salta, ambos con
resultados negativos

Mientras que los deteni-
dos que se encuentran en la

cárcel de San Francisco pres-
tarán declaración indagato-
ria en los próximos días.

El operativo
156 Kg de cocaína se-

cuestraron de un camión
Scania que transitaba por la
ruta provincial N° 1, la que
se encontraba entre varillas

de maderas en un control de
rutina a cargo del Escuadrón
Seguridad Vial «Villa Ma-
ría», realizado a unos 500
metros del acceso sur a Mor-
teros

Al consultar al chofer de
50 años, domiciliado en 9 de
Julio, Buenos Aires, que era
acompañado por otro hom-

bre, un joven de 22 años do-
miciliado en Salta manifes-
tó que viajaba de Salta a Bue-
nos Aires, lo que provocó
sospechas, por lo que revi-
saron la carga encontrando
un total de 156 Kg de cocaí-
na y un millón de pesos en
efectivo, secuestrando ade-
más teléfonos celulares.

Luxardo

Detuvieron a un joven
con dólares, dinero y oro

Una mujer de 62 años
denuncio que le robaron 2
bicicletas de frente de su vi-
vienda

La misma damnificada
entrego material fílmico, lo
que permitió identificar a los
autores del robo, tratándose
de dos adolescentes de 13 y
14 años, quienes se encon-
traban en la zona rural a 5
Km al norte de Porteña de-
trás de una fábrica, desde

La habitación de una vi-
vienda de barrio Sucre sufrió
importantes pérdidas al su-
frir un incendio

Una dotación de Bombe-
ros Voluntarios de Morteros
acudió a una vivienda de ca-
lle San Lorenzo esquina
Sáenz Peña donde se produ-

toridad quedando detenido y
al mismo tiempo secuestra-
ron el auto, el dinero y las
joyas, mientras siguen con la
investigación para determi-
nar el origen de la misma,
ya que consideran que podría
estar involucrado a hechos
delictivos.

Morteros

Incendio en una habitación
jo un incendio en una habi-
tación, el que después de ser
extinguido enfriar el sector
y realizaron el escombra-
miento.

Los daños sufridos fue-
ron de importancia, toman-
do intervención la justicia
para determinar el origen .

Porteña
Robaron dos bicicletas

donde secuestraron ambos
rodados

Robo de mochila
Una mujer de 65 años

denuncio que en un bar co-
medor le robaron una mochi-
la conteniendo ropa

En un allanamiento don-
de reside un adolescente de
16 años secuestraron la mo-
chila y las prendas de vestir,
iniciando actuaciones.

Comisario Mayor Rubén Caporali

Es el nuevo Jefe de la Departamental San Justo
El ministro de Seguridad,

junto al jefe de la Policía de
Córdoba Crio. Leandro Gutié-
rrez, puso en funciones al nue-
vo Jefe de la Departamental
San Justo, Comisario Mayor
Rubén Caporali, quien fue ti-
tular de la comisaría Morte-
ros y había estado en la depar-
tamental San Justo

Además se anuncio el re-
fuerzo de operativos de segu-

ridad a partir de la incorpora-
ción de recursos tales como
S.E.O.M, Guardia de Infante-
ría, móviles de Policía Cami-
nera, Patrulla Rural, y
E.T.E.R.

“El ministro de Seguridad,
Juan Pablo Quinteros, acom-
pañado por el Jefe de Policía,
Leonardo Gutiérrez y miem-
bros del Estado Mayor, puso
en funciones al nuevo Jefe de
la Departamental San Justo,
Comisario Mayor Rubén Ca-
porali.

Tras los hechos de públi-
co conocimiento que se viven
en la ciudad de Rosario, el
gobierno de Córdoba ha dis-
puesto el refuerzo de todos los
puntos limítrofes con la pro-
vincia de Santa Fe, entre ellos
la ciudad de San Francisco.

«En representación del
gobernador Martín LLaryora
vengo a dar un mensaje claro:
todo lo que el Gobierno Pro-
vincial y la Policía de Córdo-
ba tenga que hacer para man-
tener la paz social, lo va ha-

cer.
No vamos a permitir que

alteren el orden público ni en
San Francisco ni en ningún
otro punto de Córdoba. Por
eso estamos acá, junto al jefe
de la Policía de Córdoba, y el
jefe de la Fuerza Policial An-
tinarcotráfico (FPA). Sepan
que absolutamente siempre
los estaremos acompañando»
aseguró el ministro Quinte-
ros. 

Por su parte, el Jefe de
Policía, Leonardo Gutiérrez,
sostuvo que «Esta nueva mo-
dalidad delictiva pone en aler-
ta a la ciudad de San Francis-
co. Por eso se ha decidido su-
mar una serie de recursos para
el trabajo en territorio de nues-
tra fuerza

El objetivo de reforzar con
estos recursos es llevar mas
tranquilidad a los vecinos.
Seremos inflexibles, y traba-
jaremos con profesionalismo
y compromiso para combatir
a los delincuentes«vivir en paz
y tranquilidad como ha sido
siempre.”
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